

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands betrachtet die Erhöhung der Leistungsfähigkeit und Effektivität des Bauwesens auf dem Wege der konsequenten Industrialisierung als eine Aufgabe von hohem gesellschaftlichem Rang. Die Steigerung der Produktion von Baumaterialien und vorgefertigten Bauelementen auf der Grundlage einheimischer Rohstoffe ist dafür unerlässlich. Bedeutende Bauaufgaben sind für die Erweiterung der Energie- und Rohstoffbasis und bei der Rekonstruktion vorhandener Betriebe zu lösen.

Das Transport- und Nachrichtenwesen wird entsprechend den Erfordernissen und Möglichkeiten der Volkswirtschaft weiterentwickelt. Die Aufgabe besteht darin, den Bedarf der Bevölkerung und der Volkswirtschaft besser zu befriedigen sowie den Anforderungen zu entsprechen, die sich aus den internationalen Beziehungen an alle Arten des Transports und der Kommunikation ergeben. Die Durchlaßfähigkeit und Zuverlässigkeit der Verbindungen sind zu steigern, Leistungsfähigkeit und qualitatives Niveau der öffentlichen Verkehrsmittel sind zu erhöhen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands betrachtet die Sicherung einer stabilen Versorgung der Bevölkerung mit Konsumgütern auf ständig steigendem Niveau als eine erstrangige politische Aufgabe. Durch enge Zusammenarbeit von Produktions- und Handelsbetrieben sind solche Konsumgüter zu produzieren und der Bevölkerung anzubieten, die in ihren Gebrauchseigenschaften und der modischen Gestaltung dem Bedarf der Bevölkerung entsprechen.

Der volkseigene und genossenschaftliche Handel trägt eine hohe Verantwortung dafür, daß ein qualitäts-, Sortiments- und zeitgerechtes Angebot erfolgt, der Einkauf erleichtert und der Kundendienst ausgebaut wird. Durch zweckmäßige Warenwege und die Weiterführung der Rationalisierung und Rekonstruktion der Lager-, Transport- und Verkaufseinrichtungen ist der Warenumschlag zu beschleunigen. Der Kommissions- und private Einzelhandel sind entsprechend den Interessen der sozialistischen Gesellschaft zu fördern.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hält es für erforderlich, den volkseigenen Dienstleistungs- und Reparaturbereich bedeutend zu verstärken. Umfang und Qualität seiner Leistungen sind zu erhöhen sowie die Lieferzeiten zu verkürzen. Zu diesem Zweck werden die volkseigenen Dienstleistungsbetriebe und -kombinate rationalisiert und in ihrer Kapazität erweitert. Sie werden zu vielseitigen und leistungsfähigen Zentren mit einem entsprechenden Annahmenetz entwickelt.

In Fortsetzung ihrer kontinuierlichen Politik setzt sich die Partei dafür ein, daß der Beitrag der Produktionsgenossenschaften des Handwerks zur